

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 852

Teléfono núm. 16 PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 2,75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director. CÁNDIDO R. PINILLA DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19 Teléfono núm. 16

La dimisión en pleno

Conviene decirlo clara y netamente: la dimisión presentada en sesión pública y acordada por la mayoría de los concejales, no nos convence y nos parece revelar, mas que el deseo de abandonar el Concejo, el de realizar un acto político.

Y no es que la creamos injustificada. El Ayuntamiento concibió la idea de realizar el empréstito; el Ayuntamiento maduró el pensamiento, lo planeó y lo puso en vías de realización, y el pensamiento ha fracasado con el mas ruidoso de los fracasos. ¿Puede continuar indiferente ante ese hecho que afecta no ya solo al crédito de la Corporación municipal, sino a los prestigios de la misma ciudad?

Sincera y noblemente creemos que no; y cuenta con que ningún afán tenemos en que nuestros intereses municipales estén administrados por éstos o los otros ediles.

No es solo una clase reducida la que se ha retraído de concurrir al empréstito; son todas las clases pudientes, son los capitalistas que no están representados por seis, ni por ocho, ni por una docena de personas de nuestra capital. En Salamanca son muchas mas las que tienen dinero en disponibilidad de dedicarlo a un negocio medianamente remunerador y pocas, muy poquísimas de ellas son las que han concurrido al empréstito y esto mas por la creencia de que cumplirán con un deber de patriotismo, que por el convencimiento de que iban a colocar sus capitales en condiciones ventajosas.

Y fuera de Salamanca no hay para qué decir si abunda mucho mas las gentes de dinero, ávidas de colocar el suyo donde quiera que se les ofrezca un corto interés, pero una sólida garantía que no han de bido ver en las que ofrecía el Ayuntamiento salmantino, por cuanto que ni un solo postor ha concurrido a la subasta del empréstito abierta en Madrid.

El retraimiento no es, pues, tan limitado como se cree, ni el fracaso es achacable a una tan reducida clase.

De aquí que no nos extrañe que muchos de los concejales se crean desautorizados para continuar en sus puestos y que otros vean en lo ocurrido una advertencia ó una lección severa de la que conviene aprovecharse para en adelante.

Así es en efecto, sin que por mucho que se torture el magín pueda nadie hallar rebozos ni disculpas que atenuen la verdad. O el empréstito está mal estudiado, planeado y proyectado como asunto económico ó el Ayuntamiento de Salamanca considerado como entidad no ofrece las garantías que los capitalistas juzgan necesarias. Y por cualquiera de estos dos términos que nos decidamos, siempre resultará que al Ayuntamiento tienen que achacarse esos errores ó esas desconfianzas.

No es esto querer decir que el retraimiento de las clases ricas, el fracaso de la operación de crédito, deba traducirse como una injuria personal inferida á cada uno de los concejales, porque la buena ó mala gestión económica de una entidad, es cosa distinta y muy ajena al honor y á la probidad de los individuos que la constituyen que con la mayor buena fé pueden cometer errores y equivocaciones que redunden en perjuicio de los intereses que administran.

No tienen por tanto para qué hablar nuestros Concejales de su honra privada, de su dignidad personal para justificar su retirada del Concejo, porque basta para ello con que se convenzan de que han sufrido una equivocación lamentable.

Y de esto es precisamente de lo que nos parece que no se hallan bien convencidos, toda vez que no se les ha ocurrido por de pronto presentar su dimisión, sino en la forma más aparatosa que es la única en que no podrá ser admitida.

Si nuestros concejales creyesen firmemente que su gestión económica y política había fracasado, acaso su actitud fuera muy diferente, y aceptando en silencio el fallo de la opinión hubieran buscado el medio de salir del Concejo, sin que con la llave de la Ley se les hubiera podido cerrar la puerta.

Lo que hay es que muchos de nuestros ediles no piensan que son ellos los que han fracasado, sino los capitalistas y las clases pudientes que les han negado su concurso.

Y por eso no están muy resueltos á marcharse.

Ecos mundiales

El pez telescopio

Si los yanquis son los que van á la cabeza en la producción de nuevas razas de peces comestibles, los chinos les aventajan en el arte de criar peces raros, arte que se viene practicando desde hace siglos con la constancia y paciencia propias de su raza.

El maravilloso pez llamado «cola enramada» es testimonio vivo de la habilidad del chino en esta materia. Este pececillo, dorado y con el cuerpo del tamaño de una moneda de diez céntimos, tiene una cola enorme, dividida en muchas ramitas ó formando como un encaje, mientras las aletas son sumamente lisas y parecidas á plumas.

Algunos de estos animalitos se han vendido hasta en 4.000 pesetas, precio que da, idea de su rareza y hermoso cuerpo.

Las mujeres juzgan se á sí mismas

Del estante de mi librería que ocupan los libros de autores femeninos; voy sacando al azar tomos y tomos. Abro cada uno, le hojeo rápidamente y copio algo de lo que cada escritora dice de las mujeres:

Y aquí tienes, lector amable, cómo se juzgan á sí mismas las mujeres:

Sofía Arnould: «La mujer es una gran niña que se divide entre los juguetes, se calma con los elogios y se reduce con promesas».

Jorge Sano: «Oh mujer! oh mujer! Tú eres un abismo, un misterio, y el que cree conocerte es tres veces insensato».

Sofía Joule: «Tal es el imperio de nuestro sexo: la mujer es como la gracia á la que se puede resistir... pero á la que no se resiste nunca!».

Mad. De Jony: «La bondad es una virtud, pero no es nunca por virtud por lo que una mujer tiene bondad... por alguien».

M. Duffeffant: «Las mujeres tienen demasiada fantasía y demasiada sensibilidad para tener lógica».

Ma. L. thy Beshier: «La mujer es tanto más exigente y celosa, cuanto es más insensible y fría».

De Economía y Banca

La situación de los valores europeos

La abundancia de dinero y los recelos movidos por la guerra ruso-japonesa, son las dos principales indicaciones que sirven para determinar la especulación mercantil y económica en los momentos actuales.

El Banco de París ha aumentado sus existencias de oro, con 2.875.000 francos. Tiene en sus cajas 3.980 millones de plata y 2.870 de metal amarillo. La circulación de billetes ha disminuido en 52 millones, quedando en descubierto 316 millones.

El Banco de Alemania también ofrece una nota que demuestra la desahogada situación monetaria de la plaza de Berlín. En las cajas han entrado 42 millones de las dos especies, y se han puesto en circulación 59 millones en billetes. El descuent

to libre es de 2 y 1/4 á 2 y 1/2 por 100.

En el mercado de New-York se observa una constante agitación que produce efectos reflejos en las plazas europeas.

En Londres se inicia la baja de todos los valores sudafricanos después de un período de monótona pesadez. Las gentes de color del Transvaal protestan contra la Constitución política dada por Inglaterra y piden que se les concedan las mismas ventajas que en los valores auríferos.

Los fondos del Estado europeos y sudamericanos, se cotizan en Londres con mucha firmeza.

En París los valores más firmes son el español y el turco. Pero según las últimas informaciones, parece que la Bolsa ha acabado de hacer sus honores al viaje del rey y no sería extraño que por cualquier incidente se llegase á producir un notable descenso.

Los valores metalúrgicos y los carbones toman mucho incremento, respondiendo á las necesidades de la guerra; pero ya se anuncia con bastante insistencia la probabilidad de una intervención europea para imponer la paz. Si esto ocurre se paralizarán el movimiento ascensional de los aludidos valores y en cambio habrá mejorado la situación general.

En Berlín también el mercado financiero resulta influido por las malas impresiones de las Bolsas extranjeras.

Los mercados nacionales van reanimándose por consecuencia de las lluvias, que hacen esperar la salvación de las cosechas, en que puedan temerse las tempestades hasta que llegue el mes de Agosto.

En Madrid ha habido bastante aglomeración de ganado vacuno, determinando una ligera baja en el precio de las carnes.

José M. de Arévalo.

Copla del día

Hay bombas como cañones
y de efecto parecido
al de ciertas dimisiones:
lo que más hacen es... ruido.

Telegramas de anoche

Madrid 2, 11, 10 n.

Hubo lynchamiento

Confírmase que la multitud que en París presencié el atentado al Rey don Alfonso, lynchó á un tal Pommelet, descargador de los muelles del Sena, y que realmente se asegura fuese culpable.

Los autores del atentado

Confírmase que la policía española había denunciado á la francesa que fraguaban un complot los anarquistas Vallina, Ferrer, Palacios, Navarro y Harvey. El primero ha confesado ya el plan. Las bombas las trajo de Varsovia y se le han encontrado otras.

Accidente ferroviario

El choque de un tren en Las Rozas que ayer se conoció ocurrió así:

De Villalba se escaparon cuatro vagones de mercancías que, pendiente abajo, tomaron tal velocidad, que no pudieron ser detenidos en las estaciones de Torrelodones y Las Matas por las cuales pasaron como centellas.

Los vagones escapados llegaron á Las Rozas y allí chocaron contra el tren de mercancías,

que se disponía á seguir la marcha.

El choque fué terrible.

Veinte vagones descarrilaron y muchos, incluso los escapados de Villalba se hicieron astillas. La locomotora sufrió grandes averías.

Están heridos de mucha gravedad, el conductor, el maquinista, el fogonero y un mozo del tren de mercancías.

La línea férrea del Norte ha quedado interceptada.

La herida de Rodjesvensky

En el hospital de Sasebo le ha sido practicada al almirante ruso por los cirujanos japoneses la operación de trepanarle el cráneo.

Su estado es gravísimo.
GARCIA-PLAZA.

Noticias del Ayuntamiento

Ayer tuvieron una entrevista larga el Gobernador civil y el Alcalde señor Díez.

Según parece, el primero rogó al segundo amistosamente que retirase la dimisión del cargo que ejerce, pues quizás como Gobernador tuviese que ordenarlo. Con este motivo se hicieron multitud de cábalas y combinaciones, que indudablemente no tienen seguro fundamento.

En lo que se refiere á la dimisión de los concejales, el Gobernador no puede aceptarla colectivamente, é indicó que á pesar de sus deseos de que la composición del Ayuntamiento no se altere, los concejales tienen medios de satisfacer el suyo sin infringir la ley ni hacer á la primera autoridad de la provincia solidaria de tales infracciones.

El señor don Celso Romano ha mandado retirar de su casa la farola que como Teniente de Alcalde estaba allí fijada.

Se añade que además ha enviado á la Alcaldía su renuncia de concejal fundada en motivos ajenos á los sucesos que se comentan estos días.

El suicidio de ayer

Ayer á mediodía puso fin á su vida, arrojándose por la Peña Celestina, el veterinario y veedor de carnes del Ayuntamiento, don Victoriano Sánchez.

La muerte debió ser instantánea, puesto que uno de nuestros redactores que con otras personas llegó inmediatamente al sitio de la caída, encontraron muerto al infeliz.

En una de las prendas de su traje, se ha encontrado una carta, en la cual dice que no se culpa á nadie de su resolución y añade que lega sus bienes á una mujer con la que vivía á la sazón.

El suicida, parece que tenía hábitos de alcoholismo, y esto, y las dificultades de su vida económica pueden haber sido también causa de su determinación.

El cadáver será autopsiado esta tarde.

Desde Alba

Una conferencia.—

Otras noticias.
Ayer tarde tuvo lugar, á las seis y media, en el smplo salón de la Casa Consistorial, la tercera de las

conferencias, que, dedicada á los presos, se vienen celebrando en esta villa. La disertación estuvo á cargo de nuestro querido amigo don Fidel Sánchez y Sánchez. Abogado y Secretario del Ayuntamiento de esta villa, la cual versó sobre las corrientes de opinión que á favor de los reclusos, se han iniciado en las diversas épocas de la historia, comenzando su trabajo por un hecho histórico relativamente reciente,—la aparición del cristianismo,—continuando por la Iglesia, las órdenes religiosas, la publicación del libro del Marqués de Beccaria y las modernas direcciones humanitarias.

Comenzó el señor Sánchez comentando la aventura de los Galeotes. «Don Quijote»,—dijo,—si se le estudia superficialmente, resulta un ser extraño, extravagante, pero éste tocado de una locura sublime, puede servirnos de maestro en estas cuestiones penales. Da suelta á los forzados, porque considera que sus desgracias son mayores que sus delitos. Y este pensamiento tan hondamente cristiano del caballero de la Triste Figura, es el que inspira las modernas direcciones entre los penalistas.

Se extiende, luego, en consideraciones, estudiando el alcance moral del cristianismo, y con perfecto conocimiento del tema, expone los adelantamientos á que dieron lugar las enseñanzas del Cristo.

Comenta también varias disposiciones de los concilios, como una muy curiosa del concilio de Orleans, en el siglo VI, donde se estableció el cargo de visitador general de cárceles.

Y termina aplaudiendo, sin restricciones, las direcciones humanitarias.

«Es preciso,—dijo,—que os acostumbreis á mirar sin recelo á los presos, es necesario que vuestro espíritu se vaya infiltrando del sentimiento, de que los reclusos son hermanos vuestros. Necesitais mirarlos con piedad, descargando el lastre de egoísmo y de venganza que llevamos todos dentro. Os decía al principio, que Don Quijote limó las cadenas de los galeotes; yo desearía limarlas también á todos.»

Al final de su discurso, fué muy aplaudido el señor Sánchez y Sánchez, á quien EL CASTELLANO se complace también en felicitarlo.

Esta mañana ha salido con dirección á Extremadura, nuestro amigo don José Sánchez Rojas, colaborador de EL CASTELLANO.

El domingo próximo tendrá lugar la fiesta que las teresianas celebran anualmente en honor de la Virgen del Amor Hermoso. La oración sagrada estará á cargo de un distinguido sacerdote de esta localidad.

EL CORRESPONSAL.

Alba de Tormes 2 Junio 1905.

Desde Londres

La situación de Abisinia.—Convenio anglo-franco-italiano.

El consul Hamington.

Finalidad del arreglo.

El convenio referente á los asuntos de Abisinia está á punto de que-

dar definitivamente redactado. Ocu- pase con decidido empeño el «Fo- reing-Office» en el arreglo de todos los detalles. Las tres potencias Fran- cia, Italia e Inglaterra, quieren poner términos a sus diferencias y fijar las bases de una permanente concor- dia para lo sucesivo afirmando los sentimientos de amistad franca y cor- respondida. Todo consiste en trazar direcciones paralelas para las corrientes de los particulares intereses.

Inglaterra desea asegurar su in- fluencia sobre la parte del territorio abisinio cuyos lagos y rios entran y ensanchan el cauce del caudaloso Ni- lo. El régimen de las aguas en Egipto, es mucho más importante que la cuestión del puerto de Zeila.

Francia aspira a obtener plena sa- tisfacción en lo concerniente al fe- rrocarril de Djibouti á Abdis-Ababa.

Italia quiere determinar con fijeza los límites de sus posesiones.

La mayor dificultad del convenio consiste en la clausura relativa al fe- rrocarril porque lo particular del caso no encaja bien dentro de los princi- pios generales del arreglo. El go- bierno francés, con beneplácito del Parlamento tiene concedida una sub- vención a la compañía ferroviaria. Ha gastado sumas considerables y continuará haciendo mayores sacrifi- cios hasta llegar a la explotación, pero es preciso que la línea continúe bajo la influencia francesa, consen- tida por Italia e Inglaterra desechando el proyecto de internacionalizar el ferrocarril.

El convenio en preparación habrá de parecerse mucho en su espíritu y tendencia al arreglo anglo-francés, del año próximo pasado, sobre la cuestión de Marruecos.

Pero nuestro cónsul en Addis- Ababa, Sir Joh Hamington, ha dado varias notas de hostilidad contra los intereses de Francia, poniendo al go- bierno inglés en el caso de manifes- tar sus escusas, llamando al orden al desorientario funcionario. En otro tiempo hubiera sido disculpable la actitud de Hamington, que es hom- bre de carácter muy entero y poco habituado a las conveniencias diplomáticas; porque no pertenece al cuerpo consular, ni ha seguido la ca- rrrera. Sentó plaza en el ejército de las Indias. Después de varios años de servicios, habiendo ascendido á capitán, fué nombrado cónsul de Zeila por el gobierno de Indias; cuya jurisdicción se extendía hasta Aden. Desde Zeila pasó como agen- te británico á Addis-Ababa, en 1898, cuando los intereses de Francia e In- glaterra estaban en oposición. La inteligencia cordial de actualidad no había penetrado en las entrañas de Hamington; pero ahora tendrá que amoldarse á las instrucciones que le comunique Lord Cromer, trabajando de común acuerdo con la diplomacia francesa.

En ninguna parte eran tan gran- des los rozamientos con Francia como en Abisinia.

El convenio será pronto firmado por los representantes de las demás potencias.

Toda su finalidad se cifra en ga- rantizar los intereses de los países contratantes, sin detrimento de la soberanía del emperador Menelik y con positivas ventajas para el des- arrollo del comercio universal, en el territorio de Abisinia, donde tan abundantes recursos se ofrecen al movimiento mercantil de todo el mundo.

Iglesia conventual de la Magdalena. —A las nueve y media misa conventual. San Juan de Sahagún.—Continúa la novena á su titular. Todos los días, á las nueve, habrá misa minerva y á continuación se leerá la novena. Por la tarde, á las siete, rezado que sea el santo rosario, se repetirá la novena, terminando con los gozos al santo.

Esclavas del Corazón de Jesús.—En la misa de las siete se expondrá á Su Divina Majestad y estará expuesto hasta las cinco de la tarde que se reserva- rá.

Parroquia de la Santísima Trinidad. (Arrabal del Puente).—Continúa la novena de la Encarnación de Nuestro Señor Jesucristo.

Día 5.—Lunes.—San Bonifacio, obis- po, San Marciano, San Nicanor y San Apolonio.

AL VUELO

Lógica concejil:
Nosotros somos la representa- ción del pueblo. El pueblo no lo componen los ricos: éstos son una minoría. Los ricos no han acudido al empréstito; nos han desairado; el retraimiento de- muestra desconfianza en noso- tros.

Y aunque sean pocos los des- confiados, propongo la dimisión, la dimisión, la dimisión.

En pleno.
(¿De veras?)

Yo no estoy conforme con la proposición de dimitir.

Mi honradez está por encima de la maledicencia.

Pero se invoca para dimitir la dignidad y por dignidad yo di- mito

(Música de... Camama.)

La dimisión no procede: es an- titegal.

Hay pues que arrostrar hasta el procesamiento una vez decididos.

Seguramente lo del papel se- llado, en definitiva, sería agua de cerrajas.

Pero, cuidado, que yo no me siento en el banquillo acusado por un delito común.

(Claro, hombre, lo que más viste son las especialidades).

No estoy, ni mucho menos, conforme con la dimisión.

No acuden al empréstito los ricos porque desconfían de noso- tros.

Con razón porque lo hacemos muy mal.

Por eso yo no dimito.
(¡Y viva la lógica!)

El empréstito ha sido un frac-aso... para el pueblo: este es en definitiva el que sufrirá el bo- chorno, y las consecuencias.

Yo voy siempre abrazado con el pueblo á su bandera: porque voy á donde está la gente.

Pero me quedo; no dimito.

Dicen que aquí se van á quedar solo los que comen, los que chupan. Yo no como ni chupo; pero me quedo, me quedo y me quedo.

(Y que rabien los de los Mila- gros).

A votar. Se aprueba la dimi- sión en pleno: la dimisión de to- dos, de todos.

(La proposición se aprueba por mayoría).

Pero, en fin, si nuestra repre- sentación es confirmada por los electores y aquilatada en las urnas, haremos por el pueblo un nuevo sacrificio.

(¿Y cuanto va á que el pueblo pide que se sacrificuen?)

Un accidente

A las siete y media de esta maña- na y estando en la fábrica de su se- ñor padre don Juan Casimiro, su hijo el Ingeniero don Gregorio, ha sufrido un accidente que aún siendo lamentable ha podido tener más gra- ves consecuencias.

El hecho ha sido que al arreglar unas tuercas de una dinamo, fué arrastrado por un correón, produ- ciéndole una herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha.

Trasladado á la casa de Socorro,

el médico señor Rivero, practicó la primera cura, trasladándose después en carruaje á su domicilio en estado satisfactorio.

Agricultura y mercados

Mercado del día 1 de Junio

Peñaranda
Trigo á 14,25 pts. fanega.
Centeno á 10 25 id.
Cebada á 10,25 id.
Algarrobas á 11 id.
Guisantes á 10,75
Garbanzos de 20 á 40.
Patatas á 1,75.

Bueyes de 575 á 515 pesetas.
Novillos de 465 á 390.
Añojos de 215 á 160 id.
Vacas de 325 á 235.
Carneros de 23 á 18.
Ovejas de 17 á 13.
Corderos de 11 á 6 id.
Cerdos al destete de 13 á 9 id. id.
Id. de seis meses de 45 á 30 id.
Caballos de 590 á 100.
Mulas de 1.100 á 150.
Asnos de 130 á 45.

— Ganados presentados —
Vaeuno 35 cabezas.
De ceba 24.
Carneros, 150.
Ovejas, 400.
Corderos, 600.

Han entrado en paneras 1.500 fa- negas de trigo, 40 de centeno y 100 de cebada.

Han salido por ferrocarril cuatro vagones de trigo.

El Corresponsal.

Salamanca

Día 2 de Junio.

Trigo caudal á 55 v 1/2 y 56 en la plaza. Sobre vagón 57 y 58 reales fanega.

Rubión 55.
Barbilla 54.
Centeno á 44 y 1/2 y 45 id. id.
Cebada á 36 id. id.
Algarrobas á 00 id.

Durante toda la semana y espe- cialmente en los últimos días, se ha notado algún movimiento y la ten- dencia del mercado es firme.

Comunicado

Cartas de un Catedrático

El docto profesor de la Facultad de Derecho de nuestra Universidad don Prudencio Requejo nos remite las siguientes cartas que con el ma- yor gusto publicamos.

Sr. Director de EL CASTELLANO

Mi distinguido y estimado amigo: Ruego á V. tenga la bondad de pu- blicar en su periódico la siguiente carta que hoy dirijo á *El Adelanto*. Le anticipa gracias su affm. s. s.

q. b. s. m.
Requejo.

Sr. Director de *El Adelanto*:

Mi distinguido amigo: en el nú- mero de ayer de su periódico he vis- to con sorpresa que el señor Zuga- rrondo, defendiendo una proposi- ción ante el Excmo. Ayuntamiento, sienta la siguiente afirmación atri- buyéndola al catedrático de derecho mercantil de la Universidad: «Esas clases (las de que habla en su discur- so) son tan soberbias como ignoran- tes».

Aseguro al señor Zugarrondo, cuya buena fé ha sido indudablemente sorprendida, que es absolutamente inexacta la referencia que le ha sido hecha. Ni el hablar en tales térmi- nos es propio de mi carácter, ni ten- go el concepto que de dicha frase se desprende para las clases á que alu- de. Le anticipa las gracias por la inserción de estas líneas, indispen- sables al restablecimiento de la ver- dad, su affmo. amigo s. s.

q. b. s. m.

El Catedrático de Derecho Mercan- til de la Universidad

P. REQUEJO.

Salamanca 2 de Junio de 1095.

Nuevo teatro en Salamanca

Adelantan rápidamente las obras para la instalación de un teatro de

verano en las Afueras de Toro frente á la calle del mismo nombre.

El propietario don Isidro Borrego parece que tiene el propósito de que se inaugure en el mes próximo con una compañía de género chico que unida al Café adjunto al teatro, no dudamos que proporcionará grato solaz al pueblo salmantino.

LOCALES

El señor marqués de Tovar ha rega- lado con de-tino á la biblioteca de «Los Hijos del Trabajo» un ejemplar de su obra «Estudios sociales».

Ha sido reelegido Vicepresidente de la Academia de Jurisprudencia, nuestro distinguido amigo y paisano don Fer- mín H. Iglesias.

En la carretera del Rollo se originó una reyerta ayer tarde entre un carre- tero y un peón de albañil, sacando este á relucir una navaja, con la cual quiso acometer al otro, no llevando á cabo su propósito gracias á la intervención de varias personas que en el lugar del su- ceso se encontraban.

El Excmo. señor Obispo ha telegrafia- do á S. M. la Reina, expresándole sus felicitaciones por haber salido ileso su augusto hijo en el bárbaro atentado co- metido en París.

Gran Fábrica de Chocolates de Juan Francisco Martínez é Hijos Plaza de San Juan de Barbalos número 13

Única casa en esta localidad montada con todos los adelantos modernos. Existe á disposición del público un gran surtido de chocolates de todos los precios, desde 1,50 pesetas en adelante.

El Notario de Vitigudino nuestro querido amigo y colaborador don Hipó- lito G. Rebollar, ha sido nombrado para igual cargo en Cangas de Tineo, y en breve saldrá para su destino.

Mucho sentimos que salga de entre nosotros el señor Rebollar, á quien afectos bien explicables le atraen hacia su país natal.

Deseámosle muchas felicidades en su nuevo destino.

El concierto celebrado anoche en el café Suizo por los hermanos Avilés, acompañados por los profesores de esta localidad señores Andrés y Martín, fué un verdadero éxito para los mismos teni- endo que repetir todos los números que componían el programa á instancia del numeroso público que llenaba el sa- lón.

Ha tomado posesión de su destino el ingeniero de minas, don Emilio Jiménez, que desempeñará, interinamente, la jefa- tura del distrito.

Mil pesetas se ofrecen al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente las enferme- dades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelo- na.

Han regresado: de Madrid, doña Do- lores Fernández y sus hijos; de Zarago- za, D. José E. Mateos Montalvo.

Horchatería NOVELTY

Melados para hoy

Mantecado y Pistacho

Limón

Leemos en *El Correo de Zamora*: «Se encuentra mejor de la dolencia que le aquejaba, y que inspiró algún cuidado en los primeros momentos nuestro particular amigo don Saturnino Santos Ruiz Zorrilla».

En vista del éxito obtenido anoche en el café Suizo por los hermanos Avilés, el dueño de este acreditado Salón ha or- ganizado para esta noche otra velada musical con arreglo al siguiente

- PROGRAMA**
- 1.º La Traviata.—Verdi para man- dolinas y guitarra.
 - 2.º El Puño de Rosas—Chapi para chiscacolis y guitarra.
 - 3.º Capricho.—Wals para copófonos y guitarra.
 - 4.º Córdoba.—Lucena para mando- lines y guitarras.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando

más se agradece la eficacia Radical del Digestivo Mojarrieta, cuya supe- rioridad está universalmente confir- mada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de cosas de cualquier otro remedio, porque además es ser el único verdadero arte rivo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Los veinticuatro alumnos oficiales de Universidad é Instituto que figuran entre los numerosos internos del *Liceo Rscolar* han obtenido veinticuatro califica- ciones sobresalientes en los últimos exámenes.

Otro día publicaremos los nombres de tan aventajados jóvenes, así como las matriculas de honor que les han sido adjudicadas.

Hoy les felicitamos.

Movimiento demográfico

Durante las últimas 24 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones:

- Nacimientos.
- Petronilo Guerrero Ralero
- Defunciones
- José Manuel Alonso.

Ha regresado de Jén á donde fué con el triste motivo que ya conocen nuestros lectores, nuestro estimado amigo don Fr. neciso Javier Rojas, Administrador de Ren au Arrendadas en esta provin- cia.

Ayer llegó á esta Ciudad el señor Obispo de Zamora de paso para la dehesa de Lien, donde se propone pasar unos días para atender al restablecimiento de su salud.

En la estación fué recibido por los se- ñores Barberá, Vargas, Sánchez del Campo, Sánchez Tabernero (don Justo) y algunas otras personas.

El Rvdo. Prelado se hospeda en ca- sa del señor Barberá y saldrá esta tar- de para punto indicado.

Esta mañana en la Plaza Mayor ríe- ron dos cocheros por cosas del oficio, no pasando la reyerta á mayores por la oportuna intervención de las personas que allí se encontraban.

Uno de ellos fué conducido al gobier- no civil.

Por sus grandes novedades para ca- ballero, niños y niñas, es sin disputa la primera casa en sombreros la de **Evaristo Cañas, Preciados, 18, Madrid.**

Sus exposiciones han llamado siempre la atención, tanto por la variedad como por las novedades y elegancia que las distinguen, y en sus inmensos surtidos figuran sombreros ingleses desde 5 á 20 pesetas, y de paja desde 1 á 5 pesetas. Exportación á provincias.

Por telégrafo

Servicio especial de EL CASTELLANO
Madrid, 3. Varias horas.

Impresiones rusas

El periódico de San Petersburgo «Novosty» dice que la noticia del desastre naval de Tsoushima demor- alizará al ejército de tierra aunque obligándolo á avanzar para obtener una paz honrosa.

Todos los demás periódicos, no obstante la censura, dejan escapar gritos de indignación mal comprimi- dos.

Más vale así

Ha resultado completamente ine- xacto el rumor acogido por algunos periódicos de la mañana de haber sido asesinado el Emperador Nicolás II de Rusia.

Lo que pediría el Japon

Un telegrama de Londres participa que en el caso en que Rusia se resigna- ra á pedir la paz, se cree en los círculos diplomáticos que algunas de las condiciones que le impondría el Japon serían las siguientes:

Indemnización de 2,500 millones de francos.

Desarme completo de Vladivostok para que esta plaza venga á ser un puerto puramente comercial.

Compromiso de parte de Rusia de no enviar más buques de guerra á aguas de China y Japon por un largo periodo cuya duración se determi- nará.

Cesión al Japon de la isla Sakha- line, perteneciente á Rusia.

Londres 2 Junio 1905.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 4.—Domingo.—Dominica in- fraoctava de la Ascensión; San Quirino y San Daciano.

Cat. dral.—A las nueve y media misa solemne y sermón.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación cánticos y reserva.

Capilla de las hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor del Santísimo Sacramento. Estará abierta la capilla al público de las doce á las tres de la tar- de.

Sancti-Spiritus.—Fiest. en honor del Santísimo Cristo de los Milagros.

San Román.—Fiest. á Nuestra Señora de la Soledad. A las diez de la mañana habrá misa solemne y sermón que predi- cará el doctor don Nicolás Pereira. Es- tará S. D. M. expuesto hasta las cinco de la tarde en que se reservará.

Iglesia conventual de San Francisco. —A las seis y media misa conventual.

Cesión de Port-Arthur y de la península de Liao-Toung al Japón.

Cesión al Japon de una gran parte del ferrocarril ruso en la Mandchuria.

Reconocimiento por parte de Rusia del protectorado del Japon sobre Corea.

Propaganda republicana

Hoy llegarán a la Coruña los diputados republicanos señores Zulueta, Nougues y Trevijano con objeto de hablar en el mitin organizado para mañana en dicha capital.

Riña sangrienta

Por el camino de A Jorra, Cartagena, marchaban ayer Francisco García acompañado de su mujer y una hija. Esta púsose a cojer fruta en una finca lindante con la carretera, en el momento que pasaba Antonio Lile, quien recriminó a la joven por su acción.

Rumor desmentido

El señor Beada dice que no puede haber abortado la algarada carlista por la sencilla razón de que no ha existido semejante proyecto.

La Diputación de Badajoz

Ha pasado a informe del Consejo de estado el expediente instruido para depurar las informalidades denunciadas en el acto de constituirse la Diputación provincial de Badajoz.

Castigado por sí mismo

En el pueblo de Erandio (Bilbao) un individuo que fue a sustraer alambre de la fabrica de luz eléctrica, al ir a cortar los hilos con una lima, recibió tan fuerte descarga que quedó muerto en el acto.

Barrio obrero

En Melilla se ha celebrado una reunión, á la que ha asistido representación de todas las clases sociales para constituir una sociedad que construirá un barrio obrero.

La iniciativa de este hermoso proyecto es del general Segura, habiéndose cubierto ya la mitad de acciones.

En breve empezará la construcción de dicho barrio.

El Rey en París

Una frase del Rey En la recepción celebrada en el

Eliseo como el Rey oyese á varias damas lamentarse del atentado dijo: «Señoras las bombas forman parte del equipaje de los Reyes».

Visita á Saint Cyr

Se ha celebrado la visita del Rey á la escuela de Saint Cyr

Terminada la visita marchó á Versailles.

En Versailles

Después de los saludos cambiados con las autoridades que esperaban la llegada de la comitiva, esta se dirigió al Palacio y Museo, donde corrieron las grandes fuentes.

En el Pabellón francés fueron obsequiados con un lunch.

En el Aereo Club

Al regresar de Versailles el Rey ha estado en Aereo Club donde á su presencia se elevaron algunos globos.

Anarquista en libertad

El anarquista español Martinez que fué detenido en Burdeos por la policia como sospechoso, ha sido puesto en libertad, permitiéndosele regresar á España.

La prensa francesa

«Le Gaulois» dice que el gobierno no debe esperar á un nuevo atentado para tomar las medidas decisivas que reclama el honor de Francia.

Acto de protesta

El Ayuntamiento de Madrid, la Diputación y otras Corporaciones parecen dispuestas á ir en colectividad á Palacio para protestar del atentado contra S. M.

Los marinos irán el lunes con el mismo objeto.

Memoriales á la Reina

Pasan de 300 los memoriales que ayer le fueron entregados á la Reina al realizar ésta su visita á la Virgen de la Paloma.

Motivo del atentado

Dícese que el atentado cont a don Alfonso obede á acuerdos últimamente adoptados por el comité internacional de terroristas.

No hubo tal propósito

El gobierno niega que la Reina haya tenido propósito de marchar á París.

Bodegas premiadas DE LOS COSECHEROS CIAMORRO E HIJO

Depósito y venta, Serranos, número 10 y Rua, 23. Botella ordinaria de vino común, 3 pesetas; idem de primera, 40 cts.; el medio litro común, 20 cts.; idem de primera, 25 cts. = Serranos, 10 y Rua, 23 =

Café - Restaurant SUIZO

Vicente González

Cubiertos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Victoriano Martín

ex-Camarero del PASAJE

calle del Prior, 9 y 11

pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que ha tomado á su cargo el acreditado café de «La Perla», donde encontrará todo

el que le favorezca con su asistencia exquisito café, vinos y licores de las mejores marcas, así como un servicio especial de cocina, á cuyo frente se encuentra un inteligente cocinero-repostero.

Se sirve á domicilio Economía y esmero

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza

Dr. en Filosofía y Letras y Abogado Plaza de los Bandos, 5--SALAMANCA.

Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores

COLLIGITE FRAGMENTA.

Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estropeado para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Capatuzas, 4 entré, Barcelona.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO

RECONSTITUYENTE

DE LA SANGRE

NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPÓSITO: A. ROLANDO, BARCELONA

SE vende una máquina de escribir sistema DAFITILE, en buen estado. En la Administración de este periódico informarán.

Centro-Pensión Mañes

para alumnos oficiales de las Facultades é Institutos Director propietario: D. JOSÉ MAÑES CASAUX

CALLES DEL SILENCIO 1, y TOSTADO 1--SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Institutos ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial, á la continua aplicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones; salones de estudio y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos casas, «Silencio 1» y «Tostado 1», comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la Escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógicamente es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales. Pidense detalles y Reglamentos al Director.

Escopetas marca COVARS

GARANTIZADAS Se facilitan catálogos ilustrados gratis á quien los pida. Almacén de Armas y Efectos de Caza de

ANTONIO COVARS

Calle de Calatrava, núm. 6--Badajoz AGENTE DE ADUANAS

Montañas, bridas, espuelas, bocados, etc.—Pistolas cartuchos y explosivos de todas clases.—Obras musicales, papel pintado y accesorios para instrumentos de música.

Folleto de EL CASTELLANO

Los Novios

por

Alejandro Manzoni

su San Ambrosio á caballo, dijo Tonio sacando de la faltriquera un trapillo liado.

«Vamos á ver, replicó don Abundio, tomando el trapillo, calándose las antiparras, desíandole, contando luego las monedas, y diciendo por último, después de recontarlas:—Están cabales.

«Pues, ¿ahora, señor cura, si su merced quisiera darme el collarillo de mi Tecla...»

«Es muy justo, respondió el cura. Y dirigiéndose á su armario sacó una llave del bolsillo, echó una ojeada en derredor de sí, abrió luego una sola hoja de aquel mueble, espó con su cuerpo la abertura, metió dentro la cabeza para mirar y un brazo para sacar la alhaja; sacóla, y volviendo antes á cerrar el armario, dióselo á Tonio, diciendo:—Ahí tienes, ¿es eso?»

«Si, señor cura, respondió Tonio. Ahora... si su merced quisiera, ponerme ahí cuatro letritas... En un instante...»

«¡Y! dijo don Abundio: el recibo! vaya si sabéis!... ¡Hum! que desconfiada se va haciendo la gente!...»

«¡Cá! señor cura! no es que yo desconfío de su merced... Ni por pienso! Pero como estoy ahí apuntado en su libreta, en el lado de los tramosos... Y luego, como dijo el otro, somos mortales... Vé ahí...»

«¡Bueno, bueno! interrumpió don Abundio, y refunfuñando, tiró de un cajoncillo de su mesilla, sacó papel, pluma y tintero, y se puso á escribir, repitiendo en viva voz las palabras á medida que se le iban saliendo de la pluma.

Entretanto Tonio hizo una seña á Gervasio, y los dos se plantaron codo con codo delante de la mesilla, quitando á don Abundio la vista de la puerta, al mismo tiempo empezaron así como por juego, á arrastrarse los pies por el suelo, con la doble intención de hacer seña á los que estaban fuera para que entrasen, y de confundir el rumor de sus pasos cuando entraran.

Don Abundio, engolfado en su escritura, nada sospechó.

Renzo, al oír la seña, cogió del brazo á Lucía, dióla otro apretoncillo en el para animarla, y empezó punto menos que á tirar de ella, pues la pobre chica apenas podía moverse; sin embargo lograron con toda felicidad entrar de puntillas y re-

teniendo el aliento, colocarse detrás de los dos hermanos.

A este tiempo don Abundio, acabando ya de escribir, repasaba atentamente lo escrito sin levantar los ojos del papel, doblábalo luego en cuatro pliegues, diciendo:

«¡Vaya! ¿estaras ahora satisfecho?—y quitándose con una mano las antiparras, se lo entregaba á Tonio con la otra, levantando la cabeza. Tonio alargado entonces el brazo para tomar el papel, se apartó á un lado; Gervasio, á una seña de su hermano, se apartó del otro, y en el medio aparecieron, como un cuadro escénico al correrse el telón, Renzo y Lucía.

Don Abundio al pronto no vió claro; pero así que se hubo enterado del lance, quedóse primero espantado y aturrido, luego furioso, luego pensativo, hasta que al fin tomó una resolución; todo ello en el tiempo en que Renzo puse en decir:—«Señor cura; los señores son testigos de que ésta es mi mujer.»—Pero no bien había acabado de decirlo cuando don Abundio, soltando el papel, había ya cogido y levantado con la mano izquierda el velón, siendo al mismo tiempo con la derecha el tapete de la mesilla, tirándole con rabia hacia sí, y echando á rodar el libro, papel, tintero y salvadera; luego, dando un salto por entre la mesilla y el sitial, se arrojó á la pobre Lucía que con su dulce voz trémula le decía en aquel momento, apenas había podido balbucear:

«Y este es...»—cuando ya don

Abundio la había sepultado en el tapete para impedirle acabar la terrible fórmula; y no contento con esto, tiró rápidamente al suelo el velón, que aún tenía cogido, para ayudarse con ambas manos á envolver á la pobre chica en el tapete de modo que casi la ahogaba, gritando á todo esto con cuanta fuerza halló en sus pulmones:

«Perpétua, Perpétua! Traición! Socorro!—El mechoro del velón, agouizante en el suelo despedía una llama tibia y oscitante sobre la muchacha que, entramente aturrida, ni siquiera intentaba desenredarse, y parecía una estatua de yeso cubierta con un paño mojado.

Don Abundio no lo soltó de sus garras hasta que, apagado ya enteramente el velón, echóse á buscar á tientas la puerta de una alcoba contigua; y así que hubo topado con ella, metióse, cerróla por dentro, y siguió desganitándose:

«Perpétua! Traición! Socorro! Fuera de aquí bribones! fuera, fuera! Mientras tanto en la sala todo era confusión. Renzo, tratando en medio de la oscuridad, de agarrar al cura, y remando con los brazos como si jugara á la gallina ciega, había topado con la puerta de la alcoba, y la golpeaba gritando:

«Abra señor cura, abra, y no laborate más...»—Lucía llamaba con acento cóncavo á su novio, y decía suplicante:—«¡Vámonos, vámonos, por amor de Dios!»—Tonio midiendo á gatas y apalpando el suelo para ver si daba con su recibo, y Ger-

vasio, sudando de miedo, chillaba y brincaba buscando la puerta de salida para escaparse á la calle.

En medio de esta tremolina no podíamos menos de pararnos un instante á hacer una reflexión.

Renzo, armando aquel alboroto en casa agena, metiéndose en ella como un ladrón, y teniendo al amo mismo encerrado en una alcoba, aparece como un injusto opresor, cuando la verdad es que era un debil oprimido.

Don Abundio, sorprendido, aturrido, fugitivo dentro de su propia casa, tiene la apariencia de víctima cuando en realidad de verdad él era quien hacia un desaguisado... Pero así suete ir el mundo... es decir, así era por lo menos en el siglo XVII.

El asediado, viendo que el enemigo no tenía trazas de levantar el sitio: abrió una ventana que caía á la plaza de la iglesia, y comenzó á gritar:—«¡Socorro! ¡Socorro!»—Hacia una luna como un sol; la sombra de la iglesia; y por sobre ella la sombra prolongada y aguda del campanario, se proyectaba negruzca y escueta en el plano herboso y reluciente de la plaza; por todas partes se veía claro como si fuese de día; más por ninguna, en cuanto alcanzaba la vista, se divisaba alma viviente.

Pero por donde había de haber, pegado á la pared lateral de la iglesia, y justamente en el lado mismo que miraba á la casa del cura, un

Anuncios



Agencia Universal
ANUNCIOS
para todos los periódicos de
España, Europa y América
I.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

HISPANIA

TESORO
Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corrillo, 22, Salamanca.

ALMACEN DE VINOS FINOS
y venta de toda clase de aguardientes y licores
DE LA

Viuda de Manuel García del Teso
Dr. Riesco, núm. 29
frente al almacén de Rodríguez Galvan

En este acreditado establecimiento se siguen expendiendo vinos de Valdepeñas y RIOJA de las mejores marcas, de pureza inmejorable y á precios sin competencia.

VINO FINO de Valdepeñas á 0,50 céntimos de peseta la botella, sin casco.
VINO DE JEREZ de las marcas más renombradas, desde 1,50 pesetas la botella.

Vino tinto y clarete desde 26 reales cántaro.

No confundirse: Dr. Riesco, número 29

Se sirve á domicilio

Refrescos de Zarza, Limón y otros, botella lujosa de un litro, á dos pesetas.

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.—Dirección: Cortes 347.—Barcelona.

Agente General Antonio Alcaide Paseo de las Carmelitas 1, Salamanca.

AURORA
Compañía anónima de SEGUROS
Calle de la Estación, 5—BILBAO
Edificio propiedad de AURORA
Seguros Incendios Marítimos Rentas Vitalicias Valores.
Representante en Salamanca
D. Leopoldo Moragón, Serranos 13
SALAMANCA

FERRETERIA

de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11

PARA VIAJE
MALETAS
desde 2,50 PESETAS

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Plaza Mayer, 13—Salamanca

ALMACEN DE MADERA
J. Garcia de Piedra, Hijo
FRENTE A CALATRAVA
Vendo con tanta economía como el que más. Tengo yeso, cemento, cal morena, caña para techos, cal hidráulica de la mejor marca de España, con la exclusiva, que cedo el saco de 70 kilos á 4,50 pesetas. Por wagones ó partidas de alguna importancia, hago descuentos.—Sucursal en el Arrabal del Puente.

Ocasión—EL VALENCIANO—Trasera de San Julian, número 5. Al lado de la Casa de la Tierra. Solo en esta Casa se compran más baratas que en ninguna otra, alfombras de las mejores fabricas de Valencia y del reino. No desaprovechar la ocasión de poder comprar á precios nunca vistos en Salamanca.

Hay gran depósito para escoger

No confundirse: **El Valenciano**. Trasera de San Julian, número 5—Al lado de la Casa de la Tierra.

EL DOLOR DE CABEZA

desaparece con la HEMICRANINA del doctor Caldeiro. El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica.

Se vende en todas las farmacias, y el autor, la remite certificada por 3,50 caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

PASTILLAS BONALD

Cloro boro sódicas con cocaina

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el Extranjero.

Acanthea Virilis

Policiclorofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tónico y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco de vino de Acanthea, 5 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Nuñez de Arce (antes Gorguera) 17, Madrid. En Barcelona, G. G. ús 5.

Elixir antibacilar Bonald

del
(Thioel cinamo-vanádico fosfoglicérico)

Combate las enfermedades del pecho Tuberculosis incipiente. Catarrros bronco-neumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc. etc. Precio del frasco, 5 pesetas.

Estación del Ferrocarril de Salamanca

Movimiento de Trenes

HORAS DE ENTRADA

Línea de Medina del Campo

Tren número 1, correo, diario á 33 mañana.—Tren número 3, mixto, diario, 9,20 mañana.—Tren número 41, endexpres, martes, jueves y domingos, 11 22 mañana.—Tren número 23, mixto, martes y sábados, 8 35 noche.—Tren número 16, rápido, miércoles y sábados, 4 45 mañana.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos

de Fernando Garcia

Paseo Iglesia, núm 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Almacén de Yeso

Exclusiva de la blanca

Paseo de la Estación, 15
Salamanca

Se sirve á domicilio y se sirven vagones completos, á precios de fábrica. Cal de Cáceres é hidráulica superior de Zumaga

Arsenio Andrés

Salamanca

Empresa Anunciadora **LOS TIROLESES** Empresa Anunciadora

Establecida en MADRID

Q. Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos Q

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse Tarifas | Rápidas propagandas



DESCUBRIMIENTO!
SANOL PIZA
INFALIBLE para las quemaduras, contusiones, erisipelas, sorceduras, etc.
¿Se quema usted? Inmediatamente aplíquese el Sanol. Cura radicalmente, antes de 24 horas, quemaduras de primer grado. Téngase siempre á mano. Sancionado por multitud de médicos que lo aconsejan. Premio medalla de oro Exposición Viena 1903. Precio 4 y 6 reales frasco. Devuélvase el importe del Sanol á quienes no queden satisfechos de él en los conceptos indicados.
FARMACIA DEL DR. PIZA, PLAZA DEL PINO, 6, BARCELONA.

Depó sito en Salamanca: S. Prieto Sanchez